

Les intentions de prière du pape pour 2025, un chemin d'espérance et d'engagement pour la Paix et la Dignité Humaine.

Les intentions de prière du pape François pour l'année 2025 s'inscrivent dans une continuité avec ses enseignements et ses préoccupations constantes pour les défis de l'humanité et de la mission de l'Église au cours de ses dernières années, mais nous pouvons les regarder à la lumière de l'année sainte « Pèlerins de l'espérance, sur le chemin de la paix ». Ces intentions reflètent son désir pour un monde plus juste, plus compassionnel et plus fidèle à l'Évangile.

L'année commence par les migrants et les réfugiés, un défi de l'humanité que le pape François rappelle constamment et qui est souvent aujourd'hui perçu comme une menace. Le Saint-Père a souvent souligné l'importance de l'accueil, de la protection, de la promotion et de l'intégration des migrants et des réfugiés, en particulier en ce qui concerne leur droit fondamental à l'éducation. En janvier 2025, le pape insiste sur ce point : l'importance de l'éducation pour garantir la construction d'un monde meilleur. Ce qui reflète sa vision d'une société qui construit des ponts plutôt que des murs et qui voit dans chaque personne déplacée non pas un fardeau, mais un frère ou une sœur à accueillir.

L'utilisation des nouvelles technologies est un autre domaine d'intérêt pour le pape François, qui a mis en garde contre le remplacement des relations humaines par des interactions virtuelles. Il encourage une utilisation des technologies qui favorise la dignité humaine et qui aide à répondre aux crises contemporaines, notamment en facilitant la communication et l'éducation. C'est pour cette raison qu'un mois est également consacré à la formation au discernement, essentielle pour naviguer dans un monde complexe. Le pape François a souvent parlé de la nécessité de discerner notre chemin personnel et collectif pour « choisir des chemins de vie et rejeter tout ce qui nous éloigne du Christ et de l'Évangile. »

En ce jubilé de l'espérance il invite à prier et agir pour que la société devienne plus humaine, et invite à se mobiliser pour les conditions de travail, lesquelles soulèvent des questions sur la dignité humaine dans l'économie moderne. Le pape a critiqué souvent les conditions de travail injustes et a appelé à un modèle économique qui favorise le développement humain intégral, permettant à chacun de s'épanouir et aux familles de vivre dans la dignité.

En cette année 2025 il nous invite aussi à nous pencher sur les vocations sacerdotales et religieuses, et à la communauté ecclésiale à accueillir les désirs et les doutes des jeunes qui ressentent l'appel à servir la mission du Christ. Les familles en crise et la prévention du suicide sont aussi des préoccupations pastorales profondes pour le pape François, qui appelle à la miséricorde, au soutien communautaire et à la guérison des blessures émotionnelles et spirituelles. Il a exprimé sa proximité avec ceux qui souffrent dans ces situations difficiles et a insisté sur l'importance de l'accompagnement psychologique et spirituel.

Face aux diverses menaces et aux peurs qui s'insinuent dans nos sociétés, face à la tentation de l'affrontement pour des motifs ethniques, politiques, religieux ou idéologiques, le Pape François consacre plusieurs mois de prière : pour la cohabitation pacifique, pour les chrétiens qui vivent dans des contextes de conflit, pour la collaboration entre les différentes traditions

religieuses, ce qui reflète son engagement inlassable pour le dialogue interreligieux et la paix. En octobre 2025 nous célébrerons les 60 ans de l'Exhortation apostolique *Nostra Aetate*. Le pape François considère que les croyants de différentes traditions religieuses peuvent et doivent travailler ensemble pour promouvoir la paix, la justice et la fraternité humaine. Il n'est donc pas surprenant que, dans ce contexte, le mois de juin, mois du Cœur de Jésus, soit consacré à demander la grâce de grandir dans la compassion à l'égard du monde. Le Jubilé du Cœur de Jésus, qui a pour thème "Rendre amour pour amour", prendra fin en juin 2025. Et en septembre, inspirés par saint François, dont nous célébrerons les 800 ans du Cantique des créatures, nous sommes invités à nous réconcilier avec toute la Création et ses créatures « aimées de Dieu et dignes d'amour et de respect. »

Les intentions de prière du pape sont comme une boussole pour la mission. Le pape François nous invite à nous engager face à ces défis de l'humanité et de la mission de l'Eglise, non seulement par la prière mais aussi par l'action concrète. Ces intentions sont autant d'aspects d'un seul et même défi : vivre l'Évangile de manière authentique dans le monde d'aujourd'hui. C'est une mission donnée à tous les fidèles pour construire une Église qui soit véritablement un signe de compassion et d'espérance dans le monde.

P. Frederic Fornos
Directeur international du Réseau Mondial de Prière du Pape

Osservatore Romano